



中富だより

<http://www.ota-school.ed.jp/nakatomi-es/>

教育目標

○健康な子ども
よく考え進んで行う子ども
○美しい心の子ども

校長 鈴木 康一



遊びの中で学ぶ人生の宝

校長 鈴木 康一

10月の半ばから街を歩いているとキンモクセイの花の香りが香ってきます。この香りの中で私達教員は、1年の半分が終わったことを実感します。10月26日(木)から1泊2日で6年生がとうぶ移動教室に出かけました。天候も味方をし、山登りにキャンプファイヤー、リンゴ狩りなど全て計画通りに実施することができました。道中、大きな怪我や事故もなく楽しい思い出をつくることができました。

校庭で元気に遊ぶ子供たちの姿を見守りながら、子供にとって「遊び」の重要性を感じています。遊び自体に特に意味はありません。子供たちは楽しいから遊びます。しかし、遊びの中で様々なことを学んでいきます。それは子供の心身が未分化であるためです。大人は、決められた目的のために行動しますが、特に小さな子供の場合、遊びという経験を通して学ぶことが多くなります。

今から30年程前、世界中でベストセラーになった『人生に必要な知恵はすべて幼稚園の砂場で学んだ』(ロバート・フルガム著、池央歌訳)という本があります。筆者が日曜学校の砂場で学んだこととして以下のことを挙げています。「何でもみんなで分け合うこと」「ずるをしないこと」「人をぶたないこと」「使ったものをかならずもとのところに戻すこと」「ちらかしたら自分で後片付けをすること」「ひとのものに手を出さないこと」「誰かを傷つけたら、ごめんなさい、と言うこと」「食事の前には手を洗うこと」「トイレに行ったらちゃんと水を流すこと」「焼きたてのクッキーと冷たいミルクは体にいい」「釣り合いの取れた生活をする—毎日、少し勉強し、少し考え、少し絵を描き、歌い、踊り、遊び、そして、少し働くこと」「毎日必ず昼寝をすること」「おもてに出るときは車に気をつけ、手をつないで、はなればなれにならないようにすること」「不思議だな、と思う気持ちを大切にすること。発砲スチロールのカップにまいた小さな種のことを忘れないように。種から芽が出て、根が伸びて、草花が育つ。どうしてそんなことが起きるのか、本当のところは誰も知らない。でも、人間だっておんなじだ」「金魚も、ハムスターも、二十日鼠も、発砲スチロールのカップにまいた小さな種さえも、いつかは死ぬ。人間も死から逃れることはできない」

子供たちは遊びを通して「人生の宝」を獲得していきます。秋空の下、遊びを通して子供たちが多くのことを学んでいけるよう、見守っていきます。

11月生活目標

「ものを大切にしよう」



学校には、みんなで使っているものがたくさんあります。机やイス、手洗い場の蛇口や石けん、ボール、フリスビーなど、学習用具から遊びの道具まで数をあげればきりがありません。「みんなのものだから…」「次の人のために…」と、ものを大切に扱う気持ちを高めていきたいと思います。

また、自分の持ち物には記名をし、落とし物や忘れ物がないように気を付けましょう。

11月の行事予定※下線部分は朝の活動

1日	水	全校読書
2日	木	健康安全委員会発表 寺子屋中富⑬
3日	金	文化の日
4日	土	東京都教育の日
5日	日	
6日	月	全校朝会 委員会活動⑦
7日	火	ステップ学習 交通安全教室
8日	水	全校読書 午前授業 特別時程
9日	木	たてわり班活動 安全指導 寺子屋中富⑭
10日	金	ステップ学習
11日	土	学校公開日 特別時程 体育・健康教育授業地区公開講座
12日	日	
13日	月	全校朝会 クラブ⑨
14日	火	ステップ学習 午前授業 特別時程 避難訓練 (Jアラート)
15日	水	特別時程 午前授業
16日	木	ステップ学習 (低) 朝スポーツ (高) 就学時健診 (5年以外午前授業)
17日	金	ステップ学習 (高) 朝スポーツ (低)
18日	土	
19日	日	
20日	月	全校朝会 発育測定12年
21日	火	ステップ学習 発育測定34年
22日	水	全校読書 発育測定56年
23日	木	勤労感謝の日
24日	金	ステップ学習
25日	土	
26日	日	
27日	月	全校朝会 色覚検査4年 クラブ⑩
28日	火	ステップ学習
29日	水	全校読書
30日	木	音楽朝会 寺子屋中富⑮

移動教室の思い出

6年1組担任 木南 結貴

10月26日(木)～27日(金)に、とうぶ移動教室に行ってきました。

【1日目】

バスを降りたら子供たちからの第一声。「寒っ!!」東京とは違う気温に洗礼を受けつつ登山開始。天気は見事なまでに快晴。真っ青な空に真っ赤な紅葉が映える。友達同士で励まし合い、「ファイト!」と後ろに声を掛けたりし、「6-1登山隊」のチームワークで無事に登頂することができました。

☆最初の休憩の後、先生が「山頂はあそこです!」と指さした先が遠すぎて心が折れました。でも、みんなで協力して登りきることができました。

☆キャンプファイヤーでは、運動会で踊った「よっちょれ」をみんなで踊って、とても盛り上がりました。

☆何度もリタイアしようと思いましたが、山頂の雲一つない空と視界全体に広がる紅葉を見て、あきらめないでよかったと思えました。

☆みんなで協力し、テキパキと動いた結果、時間を余らすことができ、先生が怖い話をしてくださいました。本当に怖くてすごい印象に残っています。

【2日目】

朝会時の気温は5℃。遠くの山には雲海がかかっており、特別な朝を感じて二日目スタート。学園内の体育館で室内レク大会を実施しました。そのあとは、松井農園でリンゴ狩り体験をし6種類のリンゴの食べ比べをしました。

☆スポーツレクでは校長先生とバスケットボールをして楽しかったです。

☆リンゴ狩りではたくさんの種類のリンゴを食べ比べしました。でも、リンゴを食べすぎてその後のお弁当が全然食べられませんでした。

【全体を振り返って】

☆この移動教室で学んだことは協力することです。一人で何かを乗り越えることは大変だけど、協力してみんなでまともなれば、心強いんだなことをこの移動教室で学びました。

☆この移動教室を通して、友達との友情が深まったと思う。このクラスの良さをもっといろんな人に分かってもらえるようにしたいです。

4年生の教室から

4年1組担任 近畑 瑞穂

4年生の子供たちは、とても元気です。最近、中休みに、みんなでドロケイをして汗だくになって遊んでいます。男子対女子の対決になって喧嘩になることもあります。それでも、毎日、休み時間になるとみんなで集まっては、ドロケイをしています。

4年生は、コロナ禍1年目に入学した子供たちです。ですから、最初の2か月間は休校。その後も2年間は、みんなで大きな声を出して遊んだり、体を力いっぱい動かして運動したりすることができませんでした。体育の時間も、他者と運動用具を共有する器械運動やボール運動などはあまりできませんでした。

4年2学期になり、体育の時間に、マット運動、跳び箱運動、ミニハードル走、高跳びなどを行いました。最初はこわごわ体を動かしていた子供たちでしたが、何度も繰り返し練習したり、互いにアドバイスしたりしていくうちに、軽やかな動きを身に付けることができました。跳び箱運動では、かかえこみ跳びや台上前転などもできるようになりました。ミニハードル走や高跳びでは、リズムよく走ったり、タイミングよく跳んだりすることができるようになりました。子供たちが友達と協力しながら、力いっぱい、そして、楽しそうに体を動かす姿を見ることができて、とても嬉しいです!!

中富ウオッチング

寺子屋 中富 【2・9・30(木)】

担任から指名された児童が参加できます。今月は、3回の実施となります。しっかり学びましょう。

学校公開・体育・健康教育授業地区公開講座【11(土)】

今年度2回目の学校公開です。また、2校時には体育館にて5・6年生と保護者を対象に「体育・健康教育授業地区公開講座」を開催します。詳細は、別紙を御覧ください。

就学時健康診断【16(木)】

お手伝いの5年生以外は午前授業(13時20分頃下校予定)、5年生は13時45分頃に下校予定です。

